
Le Mot du Président, 

 

5éme au niveau national pour l’activité sportive habitable, 27éme club habitable 

français et 85éme pour la voile légère, plus de 500 licenciés avec un rapport 

homme femme 60/40 et près de 100 jeunes en école de sports et UNSS. 

Une quarantaine de plongeurs chaque weekend sur la côte bleue et quelques 

kayakistes, vingt personnes en formation professionnelle, 1 000 enfants 

martégaux qui sillonnent la base et l’étang sur leur opti ou fusion, de belles 

réussites d’organisation de régates et un Championnat de France Espoir qui n’est 

pas loin de l’excellence, quelques belles fêtes conviviales autour d’un espace 

restaurant en devenir, 

tout cela au milieu d’un chantier de rénovation et de construction 

voila la photo de notre club à l’aube des Jeux Olympiques 2024 avec la voile à 

notre porte, en rade de Marseille. 

Pour rendre cela possible il faut des femmes et des hommes et saluons nos cadres 

et nos bénévoles qui nous, qui vous permettent de pratiquer votre sport préféré 

dans les meilleures conditions. 

Pour rendre cela possible il est essentiel d’avoir des finances saines et des 

partenaires à nos côtés : merci à la Ville de Martigues, à son maire et son adjoint 

aux sports de leur soutien, merci au Département des Bouches du Rhône et à la 

Région pour l’attention qu’ils portent à nos sports, merci à la FFvoile pour la 

confiance qu’elle nous porte en nous confiant de belles épreuves à organiser. 

Le bilan financier fait état d’un résultat positif de 6 683 euros qui fait suite à une 

gestion bon père de famille et un endettement quasi inexistant : en 2022 nous 

avons fini ou soldé les prêts en cours et il ne nous restait au 31 décembre que le 

leasing du Polaris. 

Un budget de 893 800 euros avec une rémunération des personnels à hauteur de 

350 000 euros charges comprises (le salaire du directeur étant pris en compte par 

la ville à hauteur de 52 000 euros) nous permet de financer nos pratiques et 

d’avoir une trésorerie saine. 

 Un effort particulier a été fait sur l’entretien des flottes et nos investissements 

ont été limités à des voiles ou moteurs ou petit accastillage. Par contre nous avons 

perdu nos mentors, bateaux collectifs et il faudra prévoir de les remplacer. 



Nous avons pu accompagner nos personnels par une augmentation liée au taux 

d’inflation et avons mis en place des heures supplémentaires pour les cadres 

ayant une activité de suivi de régates. 

Tout cela sans toucher aux cotisations et au cout des stages ou autres prestations 

du club. Le plat au rest’eau est toujours à 12 euros. 

Nos recettes sont composées par les cotisations, les subventions, les prestations 

mais aussi par le pôle formation. Entre les BPJEPS et La Mer est à vous, ce sont 

plus de 80 000 euros de rentrées, sans oublier les CQP. 

L’eau arrive au moulin par plusieurs ruisseaux et le but est qu’aucune source ne 

se tarisse, et d’anticiper un remplacement si nécessaire : un bateau bien à plat va 

toujours plus vite et en sécurité. 

La section plongée rassemble une trentaine de membres autour d’un 

encadrement bénévole. Des formations et des stages permettent une presque 

autonomie financière. 

La section Kayak compte une douzaine d’adhérents sous la responsabilité de 

Philippe Merillon cadre du club et qui développe une pratique sportive sur la côte 

bleue le samedi matin. 

La section Voile légère est emmenée par nos éducateurs sportifs et s’adresse 

autant à une pratique loisir que compétitive. 

Sergio Basurto supervise les loisirs et la pratique optimist de premier niveau, 

Michel Camarasa s’occupe des planches et autre Wingfoil, Tony Bellisson outre sa 

casquette de formateur de La Mer est à vous, gère la pratique moussaillon le 

samedi matin et loisir ado le samedi après -midi, Fred Bello anime l’open skiff, et 

Jean Philippe Michel les ILCA (ex Laser). 

En 2022 le redémarrage de ces groupes se fait sentir par une bonne fréquentation 

et il n’est pas rare de voir une centaine de bateaux sur notre étang le samedi après 

-midi. 

La section habitable reste très dynamique et les régates sont toujours aussi 

courues même si certains se font tirer l’oreille par un Michel Guillot toujours à 

fond. 

N’oublions pas que notre club favorise la pratique handi que ce soit en voile ou 

en plongée. 



Notre association se doit de renforcer nos liens et le partage se fait au travers de 

nos animations comme la fête de la musique ou autre, et le restaurant nous aide 

à tout cela. Je vous engage à fréquenter ce lieu où officie Manon Casterez-Balique 

et son adjointe Véronique Berne. 

L’organisation d’événements sportifs nationaux nous ont permis de recevoir les 

Championnats de France Espoir dériveurs et flotte collective en août, les finales 

départementales et régionales, la WLS : c’est aussi notre façon de communiquer 

pour faire savoir que la voile se pratique à Martigues sur l’étang de Berre. 

Toutes ces activités nous génèrent des ambassadeurs de talent comme Joana 

Alves Lourenco, Valentin Monceau, Tom, Ambrine, Clément, Raphael, Alexis, 

Maelle, Lina et tous les autres à qui nous souhaitons le meilleur dans leur vie 

sportive : je reste persuadé qu’ils feront de super adultes. 

2022 aura vu notre club se transformer et être équipé d’une cuisine digne d’un 

grand restaurant ainsi que le début des nouvelles installations avec 2 salles de 

classe, des vestiaires, des locaux pour la plongée et le kayak, un hangar de 

stockage et une entrée repensée et aménagée de belle façon : ce club c’est le 

votre et il ne vit que par vous. Je vous espère nombreux pour son inauguration. 

Nous allons cette année renforcer nos moyens de sécurité ainsi que la flotte de 

fusion, développer la wingfoil et proposer des prestations alléchantes : je compte 

sur Leslie Afolabi qui nous a rejoint pour développer notre communication sur les 

supports numériques. Avec l’aide de Catherine Breton elle a mis en place notre 

gazette pour mieux vous informer des activités du club. Sous la houlette de Jean 

Luc Oliver, elle a dessiné le nouveau site du CVM que l’on a souhaité plus convivial. 

Merci à la société Level2 qui a construit et mis en place ce nouvel outil. Leslie vous 

le présentera tout à l’heure. 

Stéphanie Langevin et Dominique Desessard ont œuvré pour nous doter d’un plan 

d’objectifs construits avec les retours d’adhérents et des personnels du club. Vous 

pouvez le consulter en ligne, il nous permettra d’avoir une ligne de conduite et 

d’en apprécier les résultats au fur et à mesure. 

Nous nous devons de prévoir l’avenir de ce club en faisant les bons choix que ce 

soit sur les moyens humains et financiers. 

Je tiens à remercier l’ensemble des personnes qui donnent un peu de leur temps 

au club, l’ensemble des personnels qui y travaillent, Bertrand et Nathalie qui 

essaient de parer à tout. 



Merci à la Ville de Martigues et aux services municipaux qui répondent toujours 

à nos attentes. 

Merci à vous d’être ici aujourd’hui pour cette réunion de famille. 

Santé et bon vent à chacun d’entre vous. 

 

 


